

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.

Seccion oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
General.	1146	76
Primera.	1290	93
Segunda.	395	14
Tercera.	242	21
Cuarta.	33	64
Maladero.	273	26
Total.	2381	94

Córdoba 28 de Noviembre de 1872.

Carlos Barrena.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y de sus periódicos copiamos las noticias siguientes:

— Sigue la sumaria á consecuencia de la conspiracion descubierta en Barcelona. Nada resulta contra el sargento de artillería, y parece que el asunto se acaba. Las proposiciones que se habian hecho, al parecer, se han retirado.

— El alcalde de Gestalgar (Valencia), con unos 30 hombres, se ha sublevado. El resto de la provincia no hay novedad.

— Dicen de Barcelona que los vecinos de la calle del Conde del Asalto despertaron alarmados en la madrugada del sábado al ruido de algunos disparos. Los pitos de los serenos se dejaron oír en seguida, y á los pocos momentos se averiguó que en mitad de la calle se habia trabado una especie de batalla campal entre varios individuos que salian de una casa de juego. Los autores de la alarma escaparon á tiempo, y los serenos solo pudieron detener uno de los que se hallaban en la refriega.

— Ayer ha salido un bata lon de ingenieros para ayudar la reparacion del puente de Vadollano cerca de Linares.

— El general Baldrich ha solicitado seis meses de licencia para el extranjero, que empezara á usar en el momento en que entregue á su sucesor el mando del distrito de Cataluña.

— La provincia de Murcia ha sido declarada en estado de guerra.

— Anoche á las diez se dispararon dos petardos que habian sido colocados próximos á uno de los railes del tramvia en la calle de Alcalá, frente á la presidencia del Consejo.

— Ayer estaban en San Vicente 150 ó 200 carlistas, por cuyo motivo se detuvo un tren en Manresa. En la madrugada de ayer ha salido una fuerza para dicho punto con el fin de batir á aquellos, y dejar libre la circulacion de los trenes.

— A la una de la madrugada de hoy ha ocurrido en Santander un pequeño tumulto á los gritos de «viva la república». Una fuerza de la guardia civil y carabineros, acometió á los sublevados, que inmediatamente se declararon en dispersión, cayendo seis de ellos en poder de las autoridades.

— Ha llegado á Vilches la fuerza de ingenieros enviada para reparar el puente destruido.

— La Nueva España, diario ministerial, publica hoy un artículo dedicado á aclarar los orígenes de las agitaciones y tumultos que se están presenciando, y el apreciable colega, despues de examinar la actitud de cada uno de los partidos existentes, niega que los republicanos sean los interesados en promover conflictos, porque los más templados los condenan. Despues se ocupa de todos los demás partidos, y no encuentra en ninguno motivo para inculparlo.

— En la sesion que la asamblea republicana celebró anoche, el Sr. Barcia (D. Roque) pronunció un extenso discurso en que negó la condicion de republicanos á los que estudiándose con ese nombre se han lanzado á la lucha armada.

El Sr. Castelar declaró que entre él y el Sr. Pi habia existido siempre perfecta identidad de ideas y propósitos, y que él aceptaba toda la responsabilidad que á consecuencia de sus actos pudiese caer al presidente del directorio. Refiriéndose al alzamiento de los intrasigentes, el Sr. Castelar añadió: «Si los que denominándose republicanos se han levantado en armas, venciesen, nosotros seremos del número de los vencidos.»

— El Sr. Llaiget ha presentado en la asamblea Federal una proposicion que abraza los puntos siguientes:

Disolucion de la asamblea.—Nombramiento de nuevo directorio.—Convocatoria de nueva asamblea para marzo próximo.

— La Epoca cree que ha debido recibir mala impresion ayer el Sr. Ruiz Zorrilla, porque algunos suponian que el Sr. Topete habia estado á visitar al rey; que el duque de la Torre se habia hecho inscribir en la lista de palacio; y que el general Cialdini escribia aconsejando la mayor prudencia á los conservadores.

No sabemos lo que habrá de positivo en estos rumores; pero ayer mismo se hablaba en sentido contrario respecto á las impresiones del presidente del gabinete y se comentaba cierta conferencia suya encaminada á reconciliar con la corte á determinadas eminencias conservadoras. Hablábase de su asentimiento á ciertas oficinas proposiciones y de algún acto que tendia al mismo fin. Si para ello estuviéramos auto-

rizados, podriamos ser más esplicitos y demostrar á la Epoca que por esta vez se ha equivocado en sus conjeturas.

— Con referencia á viajeros llegados anoche en el tren de Cartagena, se dan algunos detalles referentes á las partidas republicanas de la provincia de Murcia.

En la estacion de Riquelme, cerca de Cartagena, fué detenido el tren por primera vez por una partida como de unos cien hombres, dejándole marchar inmediatamente; el telégrafo habia sido destruido en aquel punto, por los sublevados en una estension como de 12 kilómetros.

En la inmediata estacion de Beníojan, el tren fué rodeado por otra partida, compuesta de unos doscientos hombres y mandada por el propio Antonet Galvez en persona, que se apoderaron de la correspondencia sin molestar á los viajeros, y dando el citado Galvez al jefe del tren una especie de recibo de la detencion del mismo y de la correspondencia oficial.

En Albacete tambien parece que se encontraba el telégrafo inutilizado, siguiendo sin novedad el correo hasta Alcazar, donde se vió detenido de nuevo por la huelga de los maquinistas y fogoneros, quienes hicieron presente que no conlucirian tren alguno de viajeros y si solo los que tuvieran por objeto trasportar material ó tropas del gobierno.

Los empleados de la compañía condujeron el tren-correo hasta esta corte.

— Nuestro colega el Tiempo publica una interesante correspondencia de Londres, de la que tomamos los siguientes párrafos:

«Siguen siempre las dificultades en nuestro mercado monetario, la flojedad de los fondos en la Bolsa y el temor de nuevos aumentos en el interés del dinero fijado por el Banco de Inglaterra. No obstante esta situacion, el Times, en su artículo de Bolsa, dice que las letras giradas por el Tesoro español y nuestra comision de la deuda en Londres, por valor de 680000 libras, que vencian el 15 de noviembre, han sido puntualmente pagadas, y que lo mismo acontecerá con las otras 120000 libras que vencen hoy. Débese esto, añade el órgano de la City, á las medidas tomadas por el ministro de Hacienda, secundado por el presidente de la comision de la deuda y por el Banco de Paris y de los Países-Bajos.

La ayuda concedida por este Banco, dice el Times, no obstante el crítico estado del mercado monetario, y antes de recibir los valores que debe entregar el gobierno, ha inspirado confianza en los medios á su disposicion para llevar á cabo las diferentes operaciones acordadas con el gobierno,

entre ellas la garantía por cinco años del pago puntual de los intereses de la deuda pública. La verdad es que los fondos españoles son los que ménos bajan entre los de las naciones latinas de Europa.»

— Los conservadores insisten en que no ha sido buscada de propósito la fecha de la publicacion de la hoja dada á luz el domingo por la Iberia, por más que se acepten la responsabilidad de su contenido.

— Ha sido aprobada una propuesta de colocacion de 23 oficiales de infanteria, que se encuentran de reemplazo.

— Es probable que de hoy á mañana se ocupe la asamblea federal del nombramiento del nuevo directorio. Los que componen el actual se muestran decididos á no continuar en su puesto.

— La Igualdad dice que sabe positivamente que la partida republicana de Murcia cuenta con unos 1000 hombres bien armados.

— Leemos en una carta de Cataluña que publica la Epoca:

«En Besalú ha habido un escándalo mayúsculo por haberse negado el ayuntamiento á dar sin recibo carne y vino para la tropa, como lo pretendia el coronel Serrano, en la equivocada inteligencia de que la racion de carne y vino concedida á la tropa habia de pesar sobre los pueblos; lo mandado es que dé á cada soldado un cuartillo de vino y una libra de carne.

El coronel en cuestion, por un arranque de autoridad, mandó matar una magnífica yunta de bueyes que acababa de costar 3000 rs., y no sabemos qué resolución se tomará en vista de este atropello.»

ESTRANJERAS.

En Hungría se van á tomar algunas medidas para impedir los escándalos en el Parlamento, que parece se verifican con demasiada frecuencia.

Las conferencias sobre la cuestion social que se están celebrando en Berlin terminarán esta semana.

La esposa del ex-padre Jacinto tenia toda su fortuna en una casa de banca inglesa que ha suspendido los pagos.

El gobierno sueco ha notificado á las potencias extranjeras su intencion de tomar posesion del archipiélago de Spitzberg, en el océano ártico. El gobierno ruso que tenia pretensiones á este archipiélago, donde no hay habitantes, ha protestado contra esta toma de posesion por Suecia, quien ha cedido á una empresa de pesquerías el derecho de establecer allí colonias.

El gabinete de Viena ha dado orden á su representante en Roma para que

gestione en pró de la conservacion de las órdenes monásticas en dicha capital y en Italia. Los gobiernos de Francia y Baviera, invitados por el de Austria para que le apoyen en estas gestiones, se han negado á hacerlo. Solo el gobierno turco se unirá á Austria en estas circunstancias.

El comité internacional de trabajadores reunido en Lúgano, compuesto de italianos y presidido por un prusiano, ha acordado que lo que interesa á Italia es declarar la guerra á Francia, poner al Sr. Gambetta al frente de la república francesa y proclamar en Roma la república con la presidencia de Garibaldi. El comité se disolvió dando gritos de viva la Commune.

Los prefectos del Mediodía de Francia han informado al ministro del Interior que últimamente ha crecido mucho la propaganda legitimista en sus departamentos.

La prensa alemana se muestra muy simpática al Sr. Thiers y muy severa con los que tratan de poner dificultades á su gobierno.

En la Asamblea francesa ha empezado á discutirse el proyecto de devolucion de bienes á la familia de Orleans.

El gobierno inglés emplea su influencia con otros gobiernos de Europa para que ajusten tratados de comercio con Francia, ó atendiendo á los deseos del Sr. Thiers, reformen los existentes.

El príncipe de Bismarck padece un fuerte reumatismo, y por consejo de los médicos no puede volver á Berlin.

El Sr. Thiers se ha declarado, en el seno de la comision de la Cámara que debe dar dictámen sobre la proposicion Kerdrel, partidario de que se forme una cámara alta y se hagan reformas constitucionales.

El gobierno francés ha hecho gestiones para que todas las potencias católicas pidan á Italia que consigne en un acta auténtica é irrevocable todas las concesiones que quiere y puede hacer al soberano pontífice, á fin de arreglar definitivamente la situacion incierta en que se encuentra Pio IX desde 1870.

El Sr. Thiers ha tenido una conferencia importante con los miembros de la comision Kerdrel. En ella le pidieron explicaciones sobre lo que dice en el mensaje respecto á reconocimiento de la república, contra lo convenido en Burdeos. El Sr. Thiers contestó que en Burdeos le habian puesto entre las manos un gobierno republicano, y que por lo tanto no hacia sino cumplir con un deber de lealtad al conservar ese

— 594 —

— Me pareceis un abogado defensor, — dijo el magistrado, — y no hemos llegado todavía al caso de la defensa. Aquí no hay todavía tribunal, no hay mas que unos magistrados que trabajan de comun acuerdo animados del mejor deseo, y cada cual en la esfera de sus funciones busca la verdad; vos creéis ver brillar la luz, donde yo no veo mas que tinieblas; pero vos lo mismo que yo, podéis engañaros.

Y con una sonrisa un poco irónica, murmuró:

— Segun vos, Mr. Lecoq, ¿qué es lo que yo deberia hacer?

El juez fué menos recompensado de lo que él creia por las miradas de aprobacion del padre Plantat y de Mr. Gendrou.

Mr. Lecoq en cambio no se apresuraba á responder; tenia muchas razones que poder aducir, pero no pruebas de esas que no hay mas que entender la mano para palpárlas, y de aquí nacia su perplejidad.

— 595 —

— Y bien, — insistió Mr. Domini. — ¡Ah! — exclamó el agente, — si yo pudiera hacer tres preguntas, nada mas que tres, á ese desgraciado Guespin.

El juez frunció el ceño: la proposicion, si lo era, parecia de sombra atrevida, porque la ley previene que el interrogatorio sea secreto y hecho únicamente por el juez en presencia del escribano.

Mr. Domini buscaba en su memoria algun caso en que poder apoyarse para aquella licencia.

— No sé, — dijo por fin, — hasta qué punto me obliga la ley para acceder á vuestra demanda. Sin embargo, como yo creo que el interés de esclarecer la verdad impera sobre todas las previsiones, bajo mi responsabilidad os otorgo lo que pedís. Vais á interrogar al acusado.

Llamó y un alguacil se presentó.

— ¿Se ha vuelto á llevar al acusado Guespin á su prision?

— No señor.

— 598 —

tor Gendrou, — yo puedo decir que hace tres semanas, yendo yo de consulta á Melun, apercibí, á una ventana del hotel, el conde y su tortolita, que al verme se retiraron vivamente.

— Entonces, — dijo Mr. Lecoq, — ya no hay duda.

Calló, porque Guespin entraba entre dos gendarmes.

En veinticuatro horas el pobre jardinero de Valfeuilla habia envejecido diez años: tenia la mirada sombría, los labios crispados, y en la contraccion de su garganta se revelaba á cada instante la dificultad para tragar la saliva.

— Veamos, — exclamó el juez, — ¿habéis reflexionado Guespin?

El acusado no contestó.

— ¿Estais ya resuelto á hablar?

Una convulsion de rabia agitó á Guespin de pies á cabeza, y sus ojos despidieron rayos.

— ¡Hablal! ¡hablal! — exclamó con voz ronca, — ¿para qué?

— 594 —

liebre para tomar el carrera. Contaba con que este error costaria la cabeza á un inocente, pero él ganaria tiempo y esto era lo importante.

De todos los auditores de Mr. Lecoq, el mas entusiasta en aquel momento era el agente de policia de Corbeil que le miraba un momento antes con ojos tan rencorosos. Literalmente Goulard absorbía las palabras de aquel hombre.

Jamás habia visto en nadie aquella precision de detalles, aquella elocuencia, aquella sagacidad, y él mismo se crecia á sus propios ojos al verse soldado de un ejército que contaba jefes de tal valor. Ya no tenia opinion, su opinion era la de su jefe.

Por desgracia el juez no era tan fácil de seducir, de convencer.

— ¿Habéis observado, — dijo á Mr. Lecoq, — el continente de Guespin?

— Si, señor, pero eso qué prueba? ¿Sabemos si mañana vos ó yo nos vemos acusados de la complicidad de un horrible crimen, ¿cual será el nuestro?

